



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL EN EL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 27 de abril de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada Cuca Gamarra del Grupo Parlamentario Popular.

Sra. Gamarra: Gracias, Presidenta. Señor Sánchez, ni la inflación es un fenómeno coyuntural, ni la economía crecerá un 7% este año. Los precios se han disparado un 9,8%, es decir, un 85% más que nuestro vecino Portugal, con el que a usted le gusta compararse tanto últimamente. Y mientras los hogares españoles están sufriendo una pérdida de poder adquisitivo de 16.700 millones de euros este año.

Esto sucede mientras solo con la recaudación de enero y febrero el Gobierno ha recaudado 7.500 millones de euros más. Es decir, la sociedad se empobrece mientras el Gobierno se enriquece. Y esto es lo que hay que revertir.

La Airef y el Banco de España creen que hay margen, que sería positivo bajar impuestos de una manera selectiva y temporal. Y justo eso es lo que plantea el Plan del Presidente Feijóo, que ha sido aplaudido por economistas de todo signo político. Y qué desconocemos, si a estas alturas, usted ha leído ya. ¿Cómo valora los informes de la Airef y del Banco de España sobre la economía española?

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, usted me pregunta sobre mi valoración de los informes del Banco de España y de la Airef. Son instituciones independientes que hacen informes objetivos, rigurosos y que me merecen todo el respeto.

Sra. Gamarra: Pues mire, señor Sánchez, le quedan 24 horas, y hay margen para aplicar más medidas que las que el Real Decreto pretende convalidar mañana. Que llega por cierto tarde y es escaso para la mayoría de los españoles.

Yo no sé si usted sabe que una de cada tres familias ya gasta más de lo que ingresa y por eso es importante que nos diga cuáles son sus prioridades.

¿De verdad no va a tener ni un solo minuto para que profundicemos en las medidas que pueden hacer más fácil la vida de los españoles? ¿De verdad no va a encontrar ni un solo minuto para bajar el IVA de la luz y el gas al 5%? ¿De verdad no va a tener ni un solo minuto para que pactemos deflactar la tarifa del IRPF en los tres primeros tramos, es decir, los de las rentas bajas y medias?

Porque además, señor Sánchez, esto se financiaría con la sobre-recaudación por la inflación y reduciendo el gasto improductivo, por ejemplo, el de su macro Gobierno.

No haría falta llevar a cabo ningún tipo de recortes como los que, por ejemplo, usted apoyó con su voto en mayo del 2010, cuando el Partido Socialista congeló las pensiones, recortó los sueldos de los funcionarios o eliminó ayudas sociales, como el cheque bebé.

Señor Sánchez, le quedan 24 horas. Todavía está a tiempo de elegir entre los que quieren debilitar el Estado, para los que usted siempre tiene tiempo, y los que queremos fortalecerlo y sacarlo adelante.



Usted elige, entre meterlos a ellos en los secretos oficiales o dedicarse con nosotros a buscar salida para los españoles.

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, yo le escucho y algunas veces no sé si ustedes lo que proponen es hacer magia o trampas. Porque usted propone bajar los impuestos, usted propone reducir el déficit público, reducir la deuda pública y no tocar los servicios públicos. Pero cuando han gobernado ustedes, lo que han hecho ha sido subir los impuestos, aumentar el déficit público, aumentar la deuda pública y recortar el Estado del Bienestar.

Por cierto, señoría, qué ojeriza tienen ustedes con las pensiones. Proponen de nuevo desindexar las pensiones conforme a la evolución del IPC, señoría.

Mire, el planteamiento que está haciendo el Gobierno de España ante las consecuencias económicas y sociales de la guerra son, en primer lugar, lograr un acuerdo, que creo que es importante desde el punto de vista político para la Península Ibérica, para el Gobierno de España, para el Gobierno de Portugal, para el conjunto de ciudadanos de nuestro país, para las pequeñas y medianas empresas, para la industria, en definitiva, para nuestra economía. Fijando un precio de referencia al gas, algo que no ocurre en otras partes de Europa.

Y, en segundo lugar, junto con los grupos parlamentarios, con las Comunidades Autónomas, con las instituciones públicas, también con los agentes sociales y con los sectores afectados, presentar un Real Decreto Ley, que mañana tiene que ser convalidado en esta Cámara, donde lo que hacemos es lo siguiente.

En primer lugar, rebajas fiscales selectivas. Un 60% de rebaja en los impuestos del precio de la luz. Hemos bajado también, por ejemplo, los peajes a la industria electro-intensiva. Y, junto con esas rebajas fiscales selectivas, lo que hacemos son ayudas directas. 1.000 millones de euros, por ejemplo, al sector del transporte, ayudas directas al sector ganadero, al sector agrícola, también al sector pesquero.

Y junto con ello, señoría, también proteger a aquellos consumidores más vulnerables. Vamos a subir a 2 millones de hogares la protección, por ejemplo, con el bono social eléctrico.

Y eso es lo que estamos haciendo, siguiendo las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional, siguiendo las recomendaciones del Banco de España y siguiendo, también, las recomendaciones de la Comisión Europea. Eso es lo que estamos haciendo, señoría.

Y ayer les escuchaba decir o quejarse de que no he pedido formalmente su apoyo a la convalidación del Real Decreto Ley. Bueno, pues hoy se la pido a ustedes y se la pido al conjunto de la Cámara.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Santiago Abascal del Grupo Parlamentario VOX

Sr. Abascal: Muy buenos días, señor Sánchez ¿Qué medidas útiles va a tomar usted para devolver a los españoles el poder adquisitivo que su gobierno les ha robado? Porque no es la guerra de Putin, ni es la epidemia, por mucho que usted se empeñe en repetirlo y repetirlo y extender esa mentira. Es usted. Es usted el responsable de que España esté en el vagón de cola de Europa. Es usted y sus políticas suicidas las que están arruinando a los españoles. Es usted y sus socios cómplices, entre los que están los enemigos de España que quieren que España le vaya mal. Por cierto, a los que un día espía y al día siguiente entregan los secretos de Estado.

Usted no ha traído aquí ninguna medida útil y por eso nosotros no hemos apoyado sus medidas nocivas y propagandísticas. Y por eso nosotros no vamos a apoyar las medidas del señor Sánchez, porque son hambre para hoy y hambre para mañana, como han demostrado las medidas que viene tomando hace meses.

Haga de una vez por todas lo que tiene que hacer y lo que venimos pidiendo. Reduzca y elimine impuestos. Elimine los impuestos abusivos sobre la luz, el gas y el gasoil. Reduzca el IVA a los productos básicos. Reduzca su gobierno faraónico. Reduzca el gasto político, el gasto sindical. Reduzca todas esas cosas.

Ahórrese y ahórranos esa propaganda insultante de su gobierno y derogue las leyes climáticas que están arruinando el campo, la industria y a los hogares.

Usted no lo hace porque usted se comporta políticamente como un autócrata caprichoso, señor Sánchez. Le dije aquí, en esta cámara, que su capricho marroquí lo iban a pagar los españoles en la factura del gas y en las costas con la llegada de pateras argelinas. Y es lo que está pasando. Usted dijo entonces que era un bulo. Como siempre, señor Sánchez.

Ahora salga a responderme con los comodines de siempre, con Franco, con Putin, con el machismo y con la xenofobia. Pero da igual, porque a usted cada vez le cree menos gente, porque mintió a los españoles a los que les pidió el voto en sólo 24 horas.

Presidente: Gracias, señora Presidenta. No se ha preparado usted muy bien la pregunta, señor Abascal. Se le han hecho largos los dos minutos. De todas formas, somos viejos conocidos, llevamos ya unas cuantas sesiones de control.

La verdad es que le agradezco su claridad. Este domingo, por ejemplo, le agradezco la claridad de Vox y de usted mismo en su apoyo a la ultraderechista LePen. Ustedes al menos hablan claro, son transparentes, no como sus socios que felicitan a Macron por haber ganado las elecciones y en cambio pactan con ustedes cada vez que pueden.



Pero en todo caso, en todo caso, señorita, me resulta, me resulta curioso que usted apoye a una ultraderechista como LePen que dice, por ejemplo, que Francia tiene que prohibir las exportaciones agrícolas. Usted que es alguien que defiende tanto el campo español. Pero esta es la cuestión, señorita. La cuestión es que su supuesta sensibilidad para con el campo, también para con las causas sociales, es puro postureo. Puro postureo. Porque usted viene aquí y me pregunta sobre qué va a hacer el Gobierno de España para tratar de amortiguar el alza de los precios.

Y bueno, si usted hubiera tenido a bien esa sensibilidad que usted se trata al menos de compartir con todos nosotros, hubiera aprobado la revalorización de las pensiones conforme al IPC que recuperó este gobierno, hubiera aplaudido la subida del salario mínimo interprofesional, hubieran aprobado por ejemplo la extensión de los ERTES o también los créditos ICO para, en los momentos más difíciles de la pandemia, sostener y amortiguar el golpe producido por la pandemia y por el cerrojazo que tuvimos que dar a nuestra a nuestra economía como el conjunto de economías europeas y el conjunto de economías mundiales. Y eso no lo hicieron.

Ustedes no han aprobado ninguna de las propuestas que ha puesto en marcha este gobierno, precisamente para proteger a las pequeñas y medianas empresas, a los ciudadanos más vulnerables y también a nuestra industria.

Por eso, señorita, hay poco que rascar en su pregunta, porque lo suyo es puro postureo.

Sr. Abascal: Verle a usted hablar de postureo tiene tela, señor Sánchez. Pero explique por qué se abraza usted a Macron, que es capaz de reñir a Biden por llamar carnicero a Putin. O explique usted por qué tiene el 27% de los votos, solo el 27, y se escandaliza porque otra persona tenga el 42% en Francia, otro 53% en Hungría. Pregunte.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Gabriel Rufián Romero del Grupo Parlamentario Republicano

Sr. Rufián: Gracias, Presidenta. Buenos días, señor Presidente. ¿Va el Gobierno a investigar el espionaje a activistas, a periodistas, a abogados y a políticos catalanes y vascos? Y fíjense que le pregunto si se va a investigar. No, si lo ha habido. Y por cierto, señor Abascal. Sí, Putin es un carnicero.

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. Señor Abascal o mejor dicho, señor Rufián. Discúlpeme. Discúlpeme. Discúlpeme. Ha sido un lapsus imperdonable. Hay lapsus señorita, imperdonables y este lo es, señor Rufián.

En todo caso, de lo que estamos hablando es de un tema serio. El Gobierno de España, además, a lo largo de estos últimos días ha manifestado su voluntad de esclarecer los hechos y de hacerlo además con transparencia, con objetividad, con rendición de cuentas y ateniéndonos a la legalidad.

Creo, señoría, que a lo largo de esta legislatura, este gobierno y yo en particular, no solamente con las palabras, sino también con los hechos, hemos demostrado nuestra firme voluntad por el diálogo y también por superar una crisis que tuvo dos momentos muy difíciles uno en 2017 y otro en 2019, como consecuencia de la sentencia del Tribunal Supremo y la reacción que hubo en las calles de Cataluña. Y eso es, señoría, lo que le pediría, le pediría que construyéramos esa confianza y que, desde luego, también reforzáramos lo que ha hecho posible, o al menos está haciendo posible ese reencuentro entre la sociedad catalana, que es precisamente el diálogo.

Sr. Rufián: Señor Presidente, que me espíen vale, pero que me llame Abascal, ya me fastidia.

Mire, por supuesto, por supuesto que el Estado, por supuesto que el Estado ha espiado, espía y espía de forma ilegal, por supuesto. ¿Y saben por qué lo sé? Pues porque me lo han dicho sus cargos de interior y sus cargos de interior de los últimos 40 años en tres comisiones de investigación. En tres. Sus cargos y sus cargos. Así que la pregunta no es aquí si se ha espiado, si se espía o se espía. La pregunta es si esta vez ustedes lo ordenaron. Es la única pregunta. Y si lo ordenaron es terriblemente grave. Pero si no lo ordenaron, es aún más terriblemente grave. Porque significa que ustedes no han limpiado sus cloacas. Y cuando no se limpian las cloacas, se llenan de ratas. Y las ratas se lo comen todo.

Mire, señor presidente, al PSOE igual quizá tenemos la sospecha no le gusta ERC, no le gusta Bildu, no le gusta Compromís, no le gusta Más País, no le gusta el PDeCAT. Ojo, cuidado, no le gusta Unidas Podemos. No pasa nada. Díganlo. Díganlo. Tiene una alternativa. El PP, que es de centro de centro penitenciario. Feijóo tiene esa alternativa. Díganlo ahora bien, sus votantes lo tienen que saber. Lo tienen que saber. Miren nuestra apuesta por la palabra, por el diálogo y por la negociación es granítica. ¿Saben por qué? Porque la palabra, el diálogo y la negociación es la ideología de los normales. De los más, frente a los menos. Pero de momento, pídale el teléfono al señor Casero.

Presidente: Señoría, estamos hablando de un tema serio que exige de respuestas serias. Se lo he dicho antes, señoría, este es un gobierno que con hechos está demostrando que quiere superar las crisis de 2017, 2019 y que en este asunto vamos a trabajar con transparencia, con objetividad, rindiendo cuentas y también ateniéndose a la legalidad. Transparencia es, por ejemplo, el haber abierto un control interno en el propio Centro Nacional de Inteligencia. Objetividad es que el Ministerio de Defensa haya dicho que sí a un examen que va a liderar el Defensor del Pueblo ante el Centro Nacional de Inteligencia. Pocos precedentes existen en otras democracias occidentales al respecto. Vamos a rendir cuentas, señoría.

Ayer mismo, precisamente, se desbloqueó la Comisión de Gastos Secretos. Precisamente para poder, para poder compartir de manera plural ante toda la cámara, esa información. Y nos vamos a tener a la ley, señoría, porque todo lo que se ha hecho por parte del Centro Nacional de Inteligencia es atendiendo escrupulosa y rigurosamente a la ley.



Y además, hemos manifestado nuestra absoluta disponibilidad para colaborar con la justicia, desclasificar los papeles y así se requiere por parte de la justicia. Por eso, señoría, máxima transparencia, máxima voluntad de esclarecer.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)